令和元年9月7日 認知症を知る講演会 アンケート集計結果

	1. 年齢	実数	%
1	20歳未満	0	0.0%
2	20代	3	1.1%
3	30代	3	1.1%
4	40代	13	4.6%
5	50代	39	13.9%
6	60代	62	22.1%
7	70代以上	155	55.4%
0	不明	5	1.8%
	合計	280	100.0%

	2. 性別	実数	%
1	男	62	22.2%
2	女	215	77.1%
0	不明	2	0.7%
	合計	279	100.0%

	3. 職種	実数	%
1	地域住民等	164	58.4%
2	民生委員·町内会関係者等	13	4.6%
3	医療職	17	6.0%
4	介護•福祉職	19	6.8%
5	その他	51	18.1%
0	不明	17	6.0%
	合計	281	100.0%

	4①. 理解度(寸劇)	実数	%
1	分かりやすかった	138	49.1%
2	まあまあ分かりやすかった	72	25.6%
3	よく分からなかった	4	1.4%
4	まったく分からなかった	0	0.0%
0	不明	67	23.8%
	合計	281	100.0%
	·		

	4①. 満足度(寸劇)	実数	%
1	大いに満足	117	41.6%
2	おおむね満足	79	28.1%
3	やや不満	9	3.2%
4	不満	0	0.0%
0	不明	76	27.0%
	合計	281	100.0%

※当日来場者数: 550 名、アンケート回収数:279枚 (アンケート回収率 50.7%)

() -) - -				
	4② 理解度(講演)	実数	%	
1	分かりやすかった	180	64.1%	
2	まあまあ分かりやすかった	25	8.9%	
3	よく分からなかった	0	0.0%	
4	まったく分からなかった	0	0.0%	
0	不明	76	27.0%	
	合計	0	0.0%	

	4②. 満足度(講演)	実数	%
1	大いに満足	172	61.2%
2	おおむね満足	21	7.5%
3	やや不満	1	0.4%
4	不満	2	0.7%
0	不明	85	30.2%
	合計	0	0.0%

6. 人生の最期をどこで迎えたいか?

<u>。 </u>			
	【自分】	実数	%
1	自宅	163	58.0%
2	病院	57	20.3%
3	介護施設	28	10.0%
4	その他	15	5.3%
0	不明	18	6.4%
	合計	281	100.0%

	【家族】	実数	%
1	自宅	122	43.4%
2	病院	65	23.1%
3	介護施設	29	10.3%
4	その他	12	4.3%
0	不明	53	18.9%
	合計	281	100.0%

7.	今後、講演会で聞きたい内容	実数	%	(その他の意見)
1	健康維持•增進	110	39.4%	高齢者ができる社会貢献活動(1名)
2	介護予防	55	19.7%	終活について(2名)
3	認知症	48	17.2%	10~20年後の国の福祉の取り組み(1名)
4	シニアライフ	73	26.2%]自分の始末をつける心構えと段取り(1名)
5	人生の最期	97	34.8%	人生終活ノートの作成について(1名)
6	その他	9	3.2%	権利擁護(1名)

% = 実数/アンケート回収数 高年齢でも楽しい旅の情報(1名)

8. ご意見・ご感想

- ・ 現在義妹(85才)アルツハイマー認知症を介護してます。話を聞いて良かったです。
- ・ とても良かった。母を幸せにしたくて来ました。よい話を聞き心がしあわせになりました。
- ・ 寸劇で家族と介護、医者との関連は本当に大切さを思いました。
- ・ 大変勉強になりました。83才ですがこれからの人生が大切。感謝します。講演ありがとうございました。 講演については人は心が大切。生活の中で何事も善に思える事は大切。相手の人に傷をつけず自分も成長する。 大変勉強になりました。83才ですがこれからの人生が大切。感謝します。講演ありがとうございました。
- 80代になって今がしあわせなのでこれがいつまでもつづく事を願っています。
- ・ 2ヶ月前亡くした母を思いだし胸がホットしました。これからは自分です。
- 非常に良い講演会、フォーラムでした。今後も続けて下さい。安藤さんの講演はすばらしく感動しました。感謝です。
- 良かったと思います。
- ・ 終活は楽しく-自分の思い。楽しく聞かせていただきました。ありがとうございました。
- ・ 人生の最期が心配です。
- 安藤和津さんの講演は具体的にご自分の体験をお話しされ分かりやすく参考になりました。
- とてもよくわかるお話でした。一人でがんばらないでみんなと話す。
- ・ 安藤さんの話がとても良くてもっと聞きたいと思いました。また安城に来て頂きたいです。
- ・ 笑いながら楽しく聞く事が出来ました。ありがとうございました。
- ・ 腎機能の悪い義母はバナナが食べられません・・・(笑)。現実認知症の人を自宅で看取るのは厳しい。 介護する側が心身ともに疲れきってしまいます(長男の嫁)。延命治療は治らないのなら必要ないと思います。 安藤和津さんのお母様のお話、ショックでした。認知症にはなりたくないナ・・・。言葉気をつけようと思います。
- 本日はありがとうございました。
- とても良かったです。ありがとうございます。
- ・ 寸劇で娘さんが嫁さんに話しかける場面、娘さんの方に向いてほしかった(心が見えない、通じていない)
- 介護保険申請から認定まで時間がかかるうえ、手続きも複雑などまだまだ介護保険や行政の不充分さを切に思います。
 人は誰でも年をとって認知症などになる可能性があり高齢者単独世帯も増加していくことは確実です。
 行政、医療にかかわる人々も自分自身のこととして安心で暮らしやすい社会にしていってほしいです。
- 特にない
- ・ 1語1笑に感動。改めて話合えることの大切さ。家族の絆の大切なこと。介護うつ・・・。今まで経験のないことの幸せ。 話を聞いてあげられ話すことの大切さも思い知りました。
- . *†*:1
- 認知症のことがこわいです。
- とてもよい講演会でした。ありがとうございました。
- 大変勉強になりました。有難うございました。
- 非常に参考になりました。ありがとうございます。
- とても色々のお話ありがとうございます。
- 又この様な話があればききたいです。

- 安藤和津さんの話とても共感できました。
- とても良い講演でした。
- 安藤和津さんの講演のお話とても感激しました。また機会があれば参加したいです。
- ありがとうございます。
- ・ 大変楽しくお聞きしました。今日の安藤さんとのご縁に感謝です。ありがとうございます。
- 参考になりました。
- ・ 1語1笑ありがとう、感謝。家族で終活で話し合いをする事が大切である。手抜き介護をする。笑い。
- ・ 夫の教育、一緒に家事をやろうと思いました。もう少し手抜きもしたいと思っています。
- 安城市は認知症、高齢者に対して取り組みされておりすばらしいと思うし、ここの市に住みたいと思いました。近隣の市にも活動が伝わるとよいと思いました。
- 初めての参加です。とてもお話がわかりやすく聞けました。
- ・ 御自分の母上様に対して、くそばば一とおっしゃった事が残念でありました。御気持ちが解らない訳ではないんですが・・・ ヘルパーさんは思いやり心を持って接して欲しかったです。やらせて頂いている気持ちが大事だと思います。
- ・ 安藤さんのエピソードがとても元気がでました!!家族と話し合いたいと思います。
- 講演とてもわかりやすくてよかったです。
- 安藤和津氏の介護体験話や接し方など、とてもゆかいにわかりやすく話されて勉強になりました。助け合いの介護でありたいと思います。
- 認知症のツライ話を楽しく聞くことができた。ありがとうございました。
- ・ 人生最後を迎えることの医療職の考え方を知りたい。どんな段階で最後を迎えるのか!
- ・ 満89才です。心おだやかにねむるように。
- 楽しかった。9才。
- 一語一笑で明るい介護をしたいです。受けたいです。
- ・ 認知症のカフェなどもっと気軽に行けるところをもっと作って欲しい。認知症のサポーターが欲しい。仲間が欲しい。 恥ずかしくないように見守ったり、声かけして欲しい。
- 寸劇はまあまあでした。安藤さんのトークはよかった。
- ・ 寸劇はバナナ押しが目立った。安藤さんが71才であるにもかかわらずステキでした。
- ・ 安藤さんの講演とてもよかったです。心の持ちようや考え方参考にしたいです。
- 安藤さんのお話がすごくおもしろかった。安藤さんも、清水先生も時間を周りが気にしすぎたのが残念。
- ・ 講演はすごくよかったです。もっと聞きたかったです。
- 参考になること多々聞けてありがとうございました。
- ・ 今日の講演とてもよかったです。私のケイケンした事だなと思い・・・
- わかりやすく、すごく良かった。
- ・ 安藤さんの講演とても良かったです。実際からの介護体験で大変だったと思いますが当事者であったがゆえのお話をうかがえたと思います。 ありがとうございます。
- すばらしい講演でした。
- ・ 大変良かった。わかり易かった。楽しかった。1人でかかえ込まない!
- 経験者ではありませんが良いお話ありがとうございました。
- 第一歩となりました。体験を聞く機会が持てた事に感謝します。知識と情報これからは必要になります。ありがとうございました。
- 認知症の人の世話はたいへんです。その為の手助けをいろいろして欲しいが、世話している人を家族、その他の人がケアしてあげないと。その理解を、と思っています。
- 次回もよろしく。
- ・ 僕の父親も脳しゅようでした。頭のがんでした。今82才です。その時代の父親、僕のおばあさん当時92才でした。母は42才でした。僕今37才です。 聞いてると考えこんでしまいます。僕母親の感覚あまりありませんでした。
- 安藤和津様の講演うなずける事ばかり。大変参考になりました。
- 安藤和津さんの長期にわたる介護話がとても参考になりました。他人事ではないので頭の片すみにいつも忘れないでいたい。
- ありがたいお話がきけました。
- ・ 私も主人の介護を9年間行って来ました。いろいろ勉強になりました。今日の話はよく解りました。
- 思いやり企業になられた組織には頭が下がります。今後いい方向に進んでいただけたらありがたいです。
- 言い方話し方で人にあたえる感じが違う。これから会話に心しようと思いました。
- この話しを3ヶ月前に聞きたかったです。
- 良かった!!
- ・ 只今介護の真最中の身です。尽くして当然、とまわりも自分もそう思った時期もありましたが・・・何といっても体験されている人の言葉は重いです。 自分をすり減らす介護はしない、家の中で明るく終活、その人の人生を尊敬する、心に刻みたいと思いました。明るく話される彼女が素敵でした。
- ・ 1泊3食付で風呂付で2000円以内で泊れる旅の宿って全国に100ヶ所くらいあるのですが(国や自治体経営)手続きが大変で知らない人も多い。
- ・ 見本手続きマニュアルとか作成する講習会あればいいですね!
- 健康寿命を願うばかりです。
- 和津さんとてもすてきでした。
- ・ 安城市の介護相談員をH24からしています。同時に認知症サポーター養成講座の講師をしています。
- ・ 頭や体の健康の大切さを再確認した。今後も講演会には参加したい。
- 今後の人生について考える良い機会になりました。是非、次回も同様の会を開催下さい。

5.講演会を何で知りましたか

		実数	(複数回答あり)
1	回覧板	65	
2	広報あんじょう	128	
3	ポスター	47	
4	ちらし	44	
5	安城ホームニュース	24	
6	ラジオ	2	
7	職場	5	
8	安全安心情報メール	0	
9	デジタル掲示板	1	
10	LINE•Facebook	5	
11	友人•知人	38	
12	その他	10	
	合計		

